



Es gibt weitere Pharma Konzerne, die Nikotinersatzprodukte herstellen.

Viele Konzerne sind in anderen Bereichen tätig, die mittelbar den Bereich der Tabakschäden betreffen. (COPD, Krebs, Herz-Kreislauf)

Die hier aufgeführten Konzerne weisen jeweils einen mindestens zehnfachen Umsatz des Jahres Budgets der WHO aus.

Die Weltgesundheitsorganisation ist eine Sonderorganisation der UN. Ihr gehören derzeit 194 Mitgliedsstaaten an. Das Jahresbudget beträgt ca. 3,5 Mrd. €.

Jeder Staat muss Mitgliedsbeiträge zahlen. Diese Beiträge betragen inzwischen nur noch ca. 20% des Budgets. Die größten freiwilligen Spender sind die USA und die Stiftung von Microsoft Gründer Bill Gates.

2018 hat sich die WHO für ein Verbot der E-Zigarette ausgesprochen.



Die EU Kommission spendete alleine 2017 671.835 \$ für die Umsetzung der FCTC.

# Vernetzung der Gegner der E-Zigarette in Deutschland

Diese Grafik ist Begleitmaterial zum Themenschwerpunkt „Profiteure der Angst“. Sie dient der Veranschaulichung. Es ist eine schematische Darstellung der Vernetzung von Stakeholdern und Lobbyisten, die im direkten oder indirekten Zusammenhang mit der E-Zigarette stehen. Sie ist zur Benutzung frei. [www.vapers.guru](http://www.vapers.guru) | 11.05.2019

€ kennzeichnet diejenigen Verbindungen, bei denen nachweislich oder mit hoher Sicherheit Gelder geflossen sind.